



# みやかみ

令和8年1月8日

令和7年度 第12号

八王子市立宮上小学校  
校長 宮部 吉一

## 「たすき」をつなぐ

校長 宮部 吉一

あけまして、おめでとうございます。年も改まり、決意も新たに気持ちが引き締まります。

保護者や地域の皆様は、年末年始をいかが過ごされたでしょうか。旅行に行ったり、家族や親族、友人で集まり、美味しい食事を囲んで、語り合ったりして楽しく過ごされた方も多くいらっしゃったと思います。子供たちもお正月などの行事への参加や普段会えない方々との交流など、きっと充実した冬休みを過ごしたことだと思います。令和8年が皆様にとって実り多き、笑顔あふれる年でありますようにと願っております。

さて私自身はというと、大晦日から1月1日にかけて、新年を迎える準備と親族への年末年始の挨拶を行い、気が付けば2日の午後になっていました。ようやく落ち着き、少し疲れを感じながら何気なく、テレビに電源を入れました。ちょうど箱根駅伝が行われており、第5区の所謂、山登りの区間で、ドラマチックな展開に手に汗を握ってテレビに釘付けになりました。

箱根駅伝とは関東地方の大学の駅伝大会で、正式には「東京箱根間往復大学駅伝競走」といい、毎年1月2日と3日に開催されています。東京都の大手町から神奈川県の芦ノ湖までを往復し、合計で217.1kmを走ります。その長い距離をチームの仲間と「たすき」をつなぎながらゴールを目指します。この大会は1920年に始まり、日本のお正月の風物詩として、広く知られています。

一人では走り切ることができない道のりを、仲間と「たすき」をつなぎながら走る姿は、まるで人生そのもののように感じます。苦しい坂道も向かい風も仲間の思いやこれまでの努力が背中を押してくれる・・・新しい年の始まりに困難に立ち向かう勇気をもらった気がします。

箱根駅伝に出場したある選手の言葉に次のようなものがあります。

「自分の足が止まりそうになったとき、たすきの重みがもう一步を踏み出させてくれた。」

その「重み」とは、仲間の努力、家族や応援してくる人たちの声、そして自分自身のこれまでの努力や思い、その他・・・。様々な後ろ盾が詰まった「たすき」だからこそ、最後の一歩まで走り抜くことができるのです。

学校生活も同じです。友達と助け合い、先生や家族に支えられながら、一歩ずつ前に進んでいきます。時には、うまくいかないこともあります、あきらめることなく、挑戦し努力を続けることで、自分の力となっていきます。

いよいよ3学期が始まります。1年間の学びをしっかりと振り返り、次の学年につなげていく大切な時期です。また学習のまとめだけでなく、生活のリズムや友達との関係、自分の成長を見つめ直す時間もあります。箱根駅伝の「たすき」のように今の頑張りが未来へとつながっていきます。教職員一同、一つ一つの努力がやがて大きく花開くことを信じて、子供たちには、充実した3学期を過ごさせていきたいと考えています。そこで保護者・地域の皆様には、これからも子供たちを温かく見守り、励ましていただければと思います。今年もどうぞよろしくお願ひいたします。

## 1月の目標

- 【生活目標】 優しい言葉づかいをしよう**  
**【保健目標】 教室の空気をきれいにしよう**

### ○校内書き初め展について

【期間】1月15日（木）～24日（土）  
 各教室の廊下に、子どもたちの作品を展示します。  
 ※1月24日（土）は12:25までご覧いただけます。

### ○学校公開・道徳授業地区公開講座

以下のように、学校公開・道徳授業地区公開講座を行います。ぜひ、ご来校ください。詳細につきましては、後日Home&Schoolで配信されるお便りをご確認ください。

【日時】1月24日（土）8:40～12:10（B時程）  
 ※授業公開は1・2・4校時となります。

※道徳公開は4・5・6年（2校時）

1・2・3年・こすもす（4校時）

1校時 8:40～9:25 授業公開

2校時 9:30～10:15 授業公開

3校時 10:35～11:20 授業公開なし

☆保護者向け講演（体育館）ぜひご参加ください。

演題「やる気を出させるはじめ方・叱り方」

講師 斎藤 登先生

4校時 11:25～12:10 授業公開

### ○おおるり展のご案内

八王子市の小学校の書写、図工科、家庭科、中学校の美術科の作品を集めた合同作品展が開催されます。

【日時】1月15日（木）～19日（月）  
 10:00～19:00まで

※最終日（19日）は15:00まで（最終入場14:30）

【場所】エスフォルタアリーナハ王子（詳細のご案内）  
 （東京都ハ王子市狭間町1453-1）

### ○体育授業における寒い時期の服装について

体育の授業における寒い時期の服装として、運動に適したもの（トレーナー、長ズボン）を、上下共に体育着として着用して参加することも可能です。着用する際には、運動中に怪我をしたとき、すぐに確認や手当をするなど脱ぎ着することが想定されるため、体育着を中心に着用することを推奨しています。

運動種目によっては児童同士の補助や接触も考えられますので、ファスナー、ひも、フード等の危険を伴う可能性のあるものはお控えください。担任が適していないと判断した場合にはお声かけすることがあります。お子さんと一緒にご家庭で相談し、必要な際には、体育用として持たせてください。

### ○欠席・遅刻・早退等の連絡について

Home&Schoolによる欠席・遅刻・早退等の連絡は各教室での出欠確認・健常確認の都合のため、8時20分までにいかでくようお願いいたします。

8時20分以降につきましては、当日に関する連絡は原則として電話（042-676-3911）でご連絡をお願いいたします。

### 【学習発表会アンケート】

- ・1年4年：展示方法が凝っていて、とても楽しく見学ができました。学校の中を飾ったり、キャラクターの切手、はがき、ポストがあったり、とても素敵でした。わくわく感のある面白い展示の仕方で、立体、平面それぞれの作品を工夫して展示しておりとても素敵でした。4年生が主体となり、各役割のもと、装飾等をやってくれて自分が子どもの時にあつたらとても楽しそうだと感じました。子ども自身もテーマのもと、各作品に個性が出ており、自由にのびのびと作成し作品展を作り上げたことで思い出として深く残ると思います。暗闇の深海魚の作品がとても凝っており、お洒落で異空間にいるようでした。ジャングルの部屋も土の感触が伝わってくるような生き生きとした作品ばかりでした。発表の場も作っていました感謝の気持ちです。
- ・2年5年こすもす：低学年の元気いっぱい可愛らしい姿と、高学年のレベルアップした演奏、合唱、凛々しさと良さがあり、元気をもらいました。衣装や飾りを身に付けて緊張していましたが、成長を感じました。完成度の高い合唱、合奏で協力して作り上げ、感動しました。2年生の公開練習も見てよかったです。5年生の映像では、児童の努力や思いを感じられてとてもよかったです。子どもたちにとって大切なイベントでいい思い出となりました。
- ・3年6年：短い練習時間と感染症の流行る中、みんなで協力してとてもよかったです。楽しみながら行っていたことも伝わりました。本番は、しっかりと台詞も言え、堂々とした姿を見て劇も音楽も作品もどれも素晴らしいです。児童の一生懸命な目のキラキラに感動しました。劇の締めくくりの中で、児童が悩みながら代役を行ったこと、互いを思いやって成功したこと等を語っていてすごいと思いました。再演をしていただきありがとうございました。
- ・全体：本番までたくさんの練習をしてきて素晴らしい成果が出て、とても温かい雰囲気の学習発表会でした。

## 1月の予定

放課後子供教室：放

スクールカウンセラー：SC

### 行事

日	曜	行事
1	木	元日
2	金	
3	土	
4	日	
5	月	
6	火	
7	水	冬季休業日終
8	木	始業式 下校指導
9	金	安全指導 給食始 計測（高学年） 通級始
10	土	
11	日	
12	月	成人の日
13	火	計測（低学年・こすもす） SC
14	水	計測（中学年） 委員会 放
15	木	おおるり展始 書き初め展始 サイエンスドーム（4年） チャレスタ（3・4年）
16	金	おはなし会（2年）
17	土	
18	日	
19	月	全校朝会 クラブ（3年見学） おおるり展終
20	火	4時間授業（1・2年） SC
21	水	4時間授業 放
22	木	
23	金	5時間授業 B時程 漢字検定
24	土	学校公開・道徳授業地区公開講座 書き初め展終
25	日	
26	月	振替休業日
27	火	薬物乱用防止教室（6年） SC
28	水	放
29	木	おはなし会（1年）
30	金	
31	土	※1月の避難訓練は、予告なしで行います。